

徒然なる1ページ

2013年5月 FACEBOOK投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいてコミュニケーションの話題にしていただければ幸いです。

五月一日

今日はメーデーです。

1886年シカゴの労働者が「8時間労働制」を求めてストやデモを行ったことを記念して1889年の第二インターナショナル創立大会で労働者の祭典・万国労働者団結の日として定めたそうです。

五月二日

今日は郵便貯金の日(郵便貯金創業記念日)です。

1875年東京の各郵便局と横浜郵便局で郵便貯金の業務が開始されました。

また「交通広告の日」「歯科医師記念日」でもあります。

五月三日

今日は憲法記念日です。

1947年に日本国憲法が施行されました。

日本国憲法は1946年11月3日に公布され、半年の準備期間を経て1947年5月3日に施行されたそうです。

五月四日

今日は「みどりの日」です。

もともとは昭和天皇の誕生日である4月29日でしたが2007年より4月29日は「昭和の日」になったため5月4日が「みどりの日」になりました。

五月五日

今日は「端午の節句」です。

「端」は物のはしという意味で「はじまり」ととらえ「午」は「五」につうじることより元々「端午」は月のはじめの五の日のことだったそうです。その中でも数字が重なる「五月五日」を「端午の節句」と呼ぶようになったそうです。



五月六日

今日は国際ノーダイエットデーです。

イギリスのフェミニストであるメリー・エヴァンス・ヤング氏が提唱しました。今日は世間のダイエットへのプレッシャーに対抗してダイエットによる健康影響を訴える日だそうです。

五月七日

今日は「こなもんの日」です。

5(こ)7(な)で「こな」の語呂合わせにより日本コナモン協会が2003年に制定しました。

今日は、たこ焼き・お好み焼き・うどんなどの粉を使った食品の魅力をPRする日です。

五月八日

今日は世界赤十字デーです。

1828年の今日、赤十字の創設者であるアンリ・デュナン氏が生まれました。赤十字とは「人道・公平・中立・独立・奉仕・単一・世界性」という7つの普遍的原則（赤十字の基本原則）のもとに、世界最大のネットワークを持って活動する人道機関だそうです。

五月九日

今日は黒板の日です。

明治初頭にアメリカより黒板が初めて輸入されたのがこの時期という事や五(コ)九(ク)で「こくばん」のゴロより全国黒板工業連盟が2000年に制定し2001年より実施しました。

五月十日

今日は日本気象協会創立記念日です。

1950年に日本気象協会が「気象協会」として創設されました。

気象協会は1966年に関西気象協会、西日本気象協会と合併して現在の名称になっております。

五月十一日

今日は鵜飼開きの日です。

岐阜県長良川の鵜飼が今日より行われるそうです。

鵜飼とは鵜を使いアユなどを獲る漁法のひとつだそうです。



五月十二日

今日はナイチンゲールディです。

1820年の今日、近代看護教育の生みの親であるナイチンゲールが誕生しました。

今日は「国際看護師の日」「看護の日」でもあります。

五月十三日

今日はメイストームデーです。

「バレンタインデー」より88日目で「八十八夜の別れ霜」ということより今日は別れ話を切り出すのに最適とされているそうです。

五月十四日

今日は温度計の日です。

水銀温度計を発明し、華氏温度目盛り(°F)に名前を残しているドイツの物理学者であるフアーレン ハイト氏の誕生日に由来し「温度計の日」となったそうです。

五月十五日

今日は沖縄復帰記念日です。

第二次世界大戦の敗戦によりアメリカの統治下にあった沖縄が1972年日本に返還され沖縄県が誕生しました。

日本政府は本土並みの復帰をめざしておりましたが実際は米軍基地が沖縄県内に12%も残る形の返還だったそうです。

五月十六日

今日は旅の日です。

日本旅のペンクラブが1988年に制定しました。

元禄2年3月27日（新暦1689年5月16日）松尾芭蕉が「奥の細道」の旅に出発した日だそうです。

五月十七日

今日は世界電気通信及び情報社会の日です。

1973年に国際電気通信連合（ITU）が「世界電気通信の日」として制定しました。これは1865年にITUの前身である万国電信連合が発足した記念によるものだそうです。その後2005年の国連総会の会期中に開かれた世界情報通信サミットにおいて「世界電気通信の日」と同日を「世界情報社会の日」とする採択がなされ2つの国際デーがこの日になつたそうです。

五月十八日

今日は国際親善デーです。

1899年ロシア皇帝ニコライ2世の提唱によりオランダのバーグにて第1回平和会議が開催されました。日本のほか25か国の参加があり「国際紛争平和的処理条約」や「陸戦の法規慣例に関する条約」等が結ばれたそうです。

五月十九日

今日はボクシングの日です。

1952年に当時ボクシング世界フライ級チャンピオンだったダド・マリノ氏に白井義男氏が判定で勝ち日本初のボクシングチャンピオンになった日です。

五月二十日

今日は世界計量記念日です。

1875年フランス政府の提唱により「メートル条約」が欧米17ヶ国間で締結されました。「メートル条約」締結125年を記念し2000年より「世界計量記念日」として実施されています。

五月二十一日

小学校開校の日です。

1869年日本初の小学校が京都市（上京第二十七番組小学校）で開校しました。地域住民が自分たちで資金を調達し開校したそうです。

五月二十二日

今日はガールスカウトの日です。

1947年第2次世界大戦で中断していた日本のガールスカウトを再興する準備委員会が発足しました。なお、その2年後にガールスカウト日本連盟が結成されたそうです。

五月二十三日

今日はキスの日です。

1946年日本で初めてのキスシーンが登場する映画『はたちの青春』が封切られた。当時の映画製作はGHQの検閲下にあり民間情報教育局（CIE）が接吻場面をいれることを要求しました。主演は大坂史郎と幾野道子で話題を呼び映画館は連日満員になったそうです。



五月二十四日

今日はゴルフ場記念日です。

1903年日本初のゴルフ場である「神戸ゴルフクラブ」がオープンした日です。

大谷教育文化振興財団のグループ企業も篠山市にて「オータニにしきカントリークラブ」と「オータニ広尾カントリークラブ」を運営しております。

ゴルフをご計画の皆様、是非ご利用ください。

◆オータニにしきカントリークラブ TEL 079-592-0331

◆オータニ広尾カントリークラブ TEL 079-557-1101

五月二十五日

今日は食堂車の日です。

1899年山陽鉄道の京都～三田尻（現在の防府）間で日本初の食堂車付鉄道が走りました。

1・2等の乗客専用でメニューは洋食だったそうです。

今でこそ鉄道の食堂車はなくなりつつありますが当時は画期的な事だったんでしょうね。

五月二十六日

今日は東名高速道路全通記念日です。

1969年大井松田IC～御殿場IC間が開通しました。これにより東京より愛知県小牧市までの346Kmにおよぶ東名高速道路全線が開通しました。

五月二十七日

今日は百人一首の日です。

1235年藤原定家により小倉百人一首が完成しました。

定家の『明月記』の文歴2年5月27日の項に書写した和歌百種が嵯峨の小倉山荘の障子に張られたとの記述により、これが小倉百人一首の初出ではないかと考えられてるそうです。

五月二十八日

今日は花火の日です。

1733年隅田川で水神祭りの川開きが行われ慰靈を兼ねて花火が打ち上げられたそうです。

（8月1日も花火の日だそうです。）

また1980年ロッテオリオンズの張本勲選手が日本プロ野球史上初となる3000本安打を記録した日でもあります。



五月二十九日

今日はエベレスト登頂記念日です。

1953年ニュージーランドのエドモンド・ヒラリーとシェルパ族のテンジン・ノルゲイが世界ではじめて世界最高峰のエベレストに登頂を成功しました。

先日、日本の三浦雄一郎氏もエベレストに登頂を成功されましたね。

何事も諦めず頑張れば夢は必ず叶う・・・。

この気持ちが大切なんですね。

五月三十日

今日はゴミゼロの日です。

豊橋山岳会会长である夏目久男さんの呼びかけにより豊橋市でゴミゼロ（530）運動が開始され1975年に官民一体の530運動推進連絡会が設立され全市一斉の清掃活動が行われるようになったそうです。

五月三十一日

今日は世界禁煙デーです。

世界保健機関（WHO）が1989に禁煙を推進するために制定しました。

煙草を吸う方には耳の痛い日で「煙草をやめましょう」とはいいませんが健康には充分に注意を払い喫煙してください。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。